



津幡南中だより

津幡町立津幡南中学校

校長 田中 宏志 Tel 288-7420

令和6年12月6日(金) NO.9

校訓

☆燃えるような情熱

☆ひたむきな純粹さ

☆たゆみない向上心



学ぶことの意味

校長 田中 宏志

人生100年時代と言われる今の時代、学ぶことの意味や意義を考えることはとても大切なことと思っています。

校長先生が小学校に入学したのは約50年前です。そこから16年間、学校教育の中で学び続けてきました。頑張りたい気持ちを持ちながらも上手くいかないことが増えていき、特に高校生の頃は本当に苦労しました。得意だった数学がだんだんできなくなり、数学と理科を重点的に学ぶ理系に進みながら日本史の点数が一番高いという経験をしました。なんでこんなに勉強しなければいけないのだろうと悩んだこともあります。しかし、校長先生はどうしても教師になりたいという夢を捨てきれなかったので、やるしかないというやらされ感を持ちながら勉強に取り組んでいました。その感覚が変わったのが大学に進学してからでした。勉強が学問に変わったとき、久しぶりに「楽しい」と感じることが出来ました。知らなかったことを知る、出来なかったことが出来るようになったときに感じていた感覚を思い出すことができたのです。校長先生は、政治哲学という少し難しいことを専門に学んできましたが、高校のときに理系だと思っていた自分の適性が、実は文系だったことに気づきました。



教師になってから、さらに学び続けている自分がここにいます。特に、中学校で授業をするようになってからは、教科書だけではなくいろいろな書物で調べることが増えました。それは、社会科の楽しさを知ってほしいという思いからであり、調べることに費やした時間は苦しい時間ではなく楽しい時間でした。

校長先生は、上手くいかなかったり苦しかったりした高校時代も決して無駄ではなかったと思っています。なぜかというと、その経験があったからこそ、楽しく感じる時間を持てたからです。学ぶことの意味は、知識を深めるためだけではなく、何かに取り組むときには苦しさや難しさ、楽しさがあるということを知ることもあると感じています



みなさんが津幡南中学校での学びを積み重ねる中で、将来にわたって学び続けることができ、学ぶことの楽しさを感じられる素地を培っていってほしいと強く願っています。

★生徒指導より 生徒の皆さんへ★

12月の生活目標



生活習慣を振り返り、自分自身を高めよう。

11月の生活目標は、「T・P・Oを意識した生活をしよう」でした。1学期にも同じ生活目標がありました、その時から自分自身の成長やレベルアップが実感できた11月になったでしょうか?

12月は、1年の終わりの節目の時期です。自分の生活習慣を振り返り(見つめなおし)新年に向けて自分自身を高めることにつなげられる12月にしましょう。

12月は人権週間

<12月4日(水)～12月10日(火)>

「誰か」のこと じゃない。



人権週間

12月4日～10日

自分が「がんばった(今もがんばっている)」ことを振り返ってみよう!

「振り返り」や「反省」というと、つい、「失敗したこと」「できなかったこと」「叱られたこと」「悔やんでしまったこと」などを思い出しがちになりますね。(先生もどっちかというとそうかもしれません)けれど、「成功したこと」「できたこと」「褒められたこと」などに視点を当ててみると、がんばったから成功した。一生懸命に取り組んだから成功した。とプラスの気持ちになり、次もそうしてみよう。次はもっとこうしたら、さらに良くなるかな。と自分の成長によりつながるのではないかでしょうか。1年のまとめの12月です。この1年間みなさんはどんな「できた」「わかった」「成功した」…ありますか?振り返って、来年につなげていきましょう!

【テスト期間のがんばり!】

- ★テスト期間は勉強時間>ネット時間になるように意識しました。
- ★ネットは使ったけど、あまり使わないようにして、勉強時間を優先することができた。
- ★自分のにはいつもよりネットを制限することができました。
- ★9時以降はインターネットを使用しないというルールを守れた。
- ★テスト期間のインターネットのメリハリをつけることができた。



★学習指導より★

◇12月の学習目標◇

自分に厳しく学習態度を振り返り、自身を高めよう

グー・ペタ・ピンを意識して座っているか、話をしている人を見ながら聴いているか、提出物は期日を守っているか

1. 正しい姿勢で効率的な学習を実現しよう!

12月は、2学期の自分の学習態度を振り返る月にしましょう。学習態度の中でも特に、「授業中の姿勢」の見直しをします。小学生の頃から言われてきた「グー・ペタ・ピン」の姿勢。この正しい姿勢は図のような効果をもたらします。正しい姿勢で学習効率を上げ、成績アップを目指しましょう。

まずは授業中の姿勢を見直し、「授業でわかる」状況を積極的に作っていきましょう!

正しい姿勢は良いことがたくさん!

正しい姿勢だと…
・眠くなりにくい
・集中できる
・疲れがたまりにくい

その他にも嬉しい効果アリ!
・バランスのとれた身体
→運動能力UP
・血流が良くなり、代謝UP
→太りにくく健康的に!



2. 提出物の確認をきちんと!

2学期ももう終わりますが、ここまで教科の提出物は提出しきれていますか。今年の学習課題は今年のうちに終わらせましょう。冬休みは今年の自分を振り返り、3学期のスタートをいいものにする準備をし、スッキリした気持ちで新年を迎えましょう!

今年の学習課題は今年のうちに!



もうすぐ冬休み

これまでのテスト結果の振り返り
自分の学習課題の把握
(苦手分野、取り組み方など)

3学期はいよいよ1年間のラストスパート!
冬休みの間に自分の課題を整理しよう!

